

PLAN DE DÉVELOPPEMENT EUROPÉEN

MFR de : Beaupréau

Notre établissement se situe à Beaupréau, dans une région agricole à forte attractivité. Il conduit des formations initiales par alternance dans les filières agricole et du paysage. De la 4^{ème} au BTS, il regroupe quelques 200 apprenants, qui pour la plupart, s'inséreront professionnellement dans leur territoire de proximité. Ils sont accompagnés par 30 membres du personnel dont 21,9 Équivalents Temps Plein. Peu de jeunes de ce territoire ont l'opportunité de voyager en Europe dans le cadre familial, pour des raisons économiques ou culturelles (manque d'ouverture, clichés sur l'étranger). C'est pour cela que la commission mobilité de notre établissement a souhaité inscrire la volonté d'offrir une expérience professionnelle à l'étranger pour tous nos élèves. Nous avons l'ambition qu'ils prennent conscience de leur identité de citoyen européen et de citoyen du monde, grâce à des activités qui les amènent à échanger et à partager avec les autres. L'éducation aux mondes et aux autres est un axe porteur du projet de notre projet d'établissement.

Plusieurs actions en lien avec l'Europe ont déjà été menées. De 2002 à 2017, des voyages d'étude ont été successivement organisés en Pologne, en Allemagne, en Angleterre, en Espagne, au Portugal et en Italie. Des élèves de Bac Professionnel Aménagements Paysagers (AP) ont réalisés des stages en Allemagne par l'intermédiaire du comité de jumelage Beaupréau-Munsingen Des échanges d'élèves du Bac Professionnel Conduite et Gestion de l'Entreprise Agricole (CGEA) avec une école galloise (Coleg Gwent à Usk) ont eu lieu en 2010-2011. Suite à ces différentes expériences nous souhaitons désormais mettre en place plus systématiquement une expérience en structure professionnelle de 3 semaines pour rendre plus autonomes et responsables les élèves des cycles Bac Professionnel, ainsi que pour générer chez eux le goût de renouveler ce type d'expérience après leur formation. Ce sera un atout dans leur futur métier, tant dans l'acquisition d'une autonomie professionnelle, linguistique (anglais), que dans l'élargissement de leur vision du monde en ayant un autre regard sur une culture étrangère au travers de leur passion.

Pour le personnel de l'établissement, l'enquête menée indique qu'une majorité souhaite mieux maîtriser l'anglais, s'appropriier d'autres manières de travailler, découvrir une culture différente, de manière à mieux accompagner les élèves.

Les besoins des apprenants et du personnel se rejoignent donc. Le futur projet de mobilité permettrait d'y répondre en se donnant trois objectifs :

- Améliorer la pratique d'une langue étrangère, en l'occurrence l'anglais
- S'approprier des connaissances et des pratiques professionnelles différentes
 - o en agriculture, élevage ou paysage, pour les apprenants et les enseignants
 - o éducatives pour les personnels accompagnateurs des formations (enseignants, personnels administratifs et de vie résidentielle...)
- S'ouvrir à l'Autre en découvrant une culture étrangère et en s'adaptant à un mode de vie différent (nourriture, horaires, travail, loisirs...)

En conclusion, le futur projet ERASMUS + permettrait aux apprenants et personnels de notre établissement d'accentuer notre ouverture sur le monde. A long terme, l'accomplissement de ce projet permettrait aussi de créer un lien durable avec des partenaires européens (écoles, maîtres de stages,...) et d'asseoir la qualité des formations.

Date et signature du Directeur

13/12/2018

MFR "Institut Rural des Mauges"

8, rue des Cèdres - Beaupréau

49600 BEAUPRÉAU-EN-MAUGES

Tel: 02 41 63 02 04 • ires.beaupreau@mfr.asso.fr